

Junta de vecinos en Nacimiento organiza primera versión del rescate patrimonial del tejo campesino

Más de 20 stands de comidas típicas, artesanía locales, y distintos show artísticos de folclor y música ranchera y cueca, tendrán lugar en la actividad que reunirá a seis clubes de tejo en la localidad nacimentana.

María Paz Rivera
 prensa@latribuna.cl

Se viene septiembre y con él una gran variedad de actividades para fomentar y potenciar la cultura, identidad y patrimonio histórico del campo chileno y la comunidad huasa.

La cueca, la ranchera y las comidas típicas tomarán un lugar importante en el mes que se conmemora el inicio del proceso de independencia del país.

En ese contexto, está el deporte de la rayuela, que forma parte fundamental de la identidad nacional. Esa disciplina consiste en lanzar desde una distancia de unos 14 metros, un tejo metálico circular de poco más de un kilo de peso sobre una caja inclinada de 1x1 metro, rellena con arcilla.

Es popular en las ramadas o fiestas costumbristas y se practica durante todo el año, sobre todo en las zonas rurales del país. A nivel nacional, cerca de 80 mil jugadores dedican su tiempo libre a uno de los juegos criollos más antiguos, populares y folclóricos de Chile.

Bajo ese contexto, y previo a fiestas patrias, la junta de vecinos San Francisco Monterrey con el apoyo de otras cinco

organizaciones territoriales (Palmilla, Chequenal, Culenco, San José Dollinco y El Cardal) de Nacimiento, organizan la primera versión del rescate patrimonial del tejo campesino denominado "Fomentando la cultura en zonas rurales post catástrofe".

INCENDIOS 2023

Esta actividad nace desde la necesidad de promover el desarrollo económico, turístico y social de las seis juntas de vecinos que postularon la realización del evento, como una forma de reactivar su economía campesina, después de los graves incendios forestales ocurridos en Nacimiento el febrero de 2023 que afectaron a esa zona de la comuna.

Al respecto, el alcalde Carlos Toloza invitó a toda la comunidad no solo nacimentana sino que todas las familias "para que se sumen a la primera versión de este rescate patrimonial del tejo campesino".

La autoridad destacó que "este evento promete ser mucho más que una celebración ya que es una oportunidad para reconstruirnos, valorar nuestras tradiciones y sobre todo, para apoyar a nuestras zonas rurales que tanto sufrieron en los



incendios del 2023".

PRIMERA VERSIÓN

La cita es para este 31 de agosto en la sede de la junta de vecinos de San Francisco de Monterrey, unos 20 kilómetros al poniente de ciudad de Nacimiento. El evento contará con más de 20 stands de comidas típicas y artesanías locales, y comenzará a las 12 horas, con la inauguración y presentación del grupo folclórico local "Sentimiento Cuequero".

Entre las 13 y las 18 horas, se desarrollarán dos campeonatos de tejo, uno para personas federadas pertenecientes a los seis clubes de tejo de Nacimiento y otro para turistas o vecinos que quieran participar.

Las categorías a competir son de 10, 12 y 14 metros, modalidad hombre y lanzamiento desde 10 metros, en la categoría damas.

Para finalizar se espera que desde las 18 horas se presenten distintos show artísticos como: el Club de cueca José Erpel Rubio, el grupo ranchero "Los Nuevos Rancheros del Biobío", el grupo ranchero "Los Rancheros de Guadalcazar", y desde las 22 horas estará la participación del grupo "Los Tukas del Sur" y terminará la jornada con la presentación del grupo "Imperio Ranchero".



PROGRAMACIÓN:

12:00 horas	Inauguración oficial
13:00 horas	Presentación de Sentimiento Cuequero
14:00 horas	1er Campeonato de Tejo Campesino (categorías para todos)
18:00 horas	Club de cueca José Erpel Rubio
19:00 horas	Los Nuevos Rancheros del Biobío
20:00 horas	Los Rancheros de Guadalcazar
21:00 horas	Los Tukas del Sur
22:00 horas	Imperio Ranchero